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会展传真

促进区域经济发展 提升国际化进程
投洽会10 年历程回顾

情景式展会 开创展览新方式

■ 本报记者 周春雨

今年的“十一”黄金周，吉林长春将举

办一场情景式国际奢华时尚用品展览。

“情景式展会意在将时尚文化与城市

融合为一体。”北京优逸国际展览有限公

司总经理穆桦，日前这样描述了将于 10 月

1 日至 7 日在长春国际会展中心 7 号馆举

办的 2012 长春国际时尚生活用品展览会

（以下简称国际时尚用品展）。

据了解，本次展会以“时尚，打造精品

生活”为主题，共设五大分区，将采用国内

首创的情景式展会方式，通过设计布景，

将展馆打造成一个集商业区、文化区、公

园、功能区为一体的微缩小镇，将商品展

示与国际都市人文景观相结合，力求完美

展现城市、人、商品、时尚之间密不可分的

关系，从而凸现时尚装点城市，打造精品

生活的特性。

据穆桦介绍，国际时尚用品展将以独

特的时尚文化视角，阐述时尚与人，时尚

与城市，时尚与生活之间的关系，藉此传

达时尚对现代生活的重大影响力和时尚

的多元文化价值，使时尚生活与城市文化

融为一体。

打造国际微缩小镇

穆桦表示，近两年来，奢侈品展曾多

次在一线城市举办，但奢侈品展与商贸类

展会有着很大的不同，作为直接面对消费

者的展会，奢侈品展会不是简单地搭建一

个展台，将展品展示出来就可以了，而是

要营造一种情景。这种情景式展会，主要

目的是把商业跟文化更多地结合起来，把

参观者的品位提升起来。此前的奢侈品

展会都是标准化单位，展场装修等方面和

时尚商品不太匹配。

让奢侈品真正地释放其文化内涵，在

展台搭建上，就要费一番心思。当然，展

台的设计与构思也是国际时尚用品展的

一大亮点。

据 悉，国 际 时 尚 用 品 展 将 设 五 大 展

区：A 区的主题为美国第五大道，主要展

示 高 档 时 装 品 牌、手 表、手 提 包、珠 宝、

香 水 等；B 区 的 主 题 为 法 国 香 榭 丽 舍 大

道，主 要 展 示 酒 庄、酒 具、画 廊、艺 术 品

等；C 区的主题为上海外滩，主要展示与

生活息息相关的时尚用品；D 区的主题

为 中 央 公 园 ，主 要 为 茶 歇 、商 务 洽 谈 区

域；E 区主要展示游艇、直升飞机、别墅、

房车等。

穆桦强调说，希望借助本届长春国际

时尚用品展，创办一个新型的情景式展

会，把文化遗产、建筑符号通通用在展馆

布置上，让观众身临其境，做到“ 不出国

门，看遍世界”。展会最主要的文化符号

就是“凯旋门”，“凯旋门”搭建在展馆广场

中间，“ 凯旋门”的后面有一个巨幅的照

片，还有“香榭丽舍大道”等。

打造奢华品牌巡展

据介绍，本届国际时尚用品展的展览

面积为 1.2 万平方米，将展位融入欧美著

名街景，使时尚生活与城市文化融为一

体，将唐宁街 10 号、利兹酒店等著名街景

“复制”进展馆是本次展会的亮点。

据介绍，宾利届时将展示两辆限量版

豪车，劳斯莱斯将展示一辆豪车，法拉利

会也将展示两辆豪车。

中国贸促会吉林省分会副会长孙国

华表示，这次展会是吉林省首届国际时尚

用品展览会，举办这次展会既是促进对外

贸易发展的实际行动，又是丰富活跃吉林

省消费品市场，扩大消费的举措，更是高

品质生活与时尚消费的向导。

在全球经济下行的情况下，许多国际

奢侈品品牌纷纷看好中国市场。中国经

济增长依旧强劲，这些奢侈品品牌对中国

市场充满了信心。

据透露，根据初步规划，国际时尚用

品展将每年固定在长春举办。此外，其

组委会还要将其打造成全国巡回的奢华

时尚品牌展，预计每年将在 3 至 4 座城市

举办。

■ 本报记者 兰 馨

“积极利用外资和鼓励企业‘走出去

’是中国重要的经济政策，将长期存在，

不会动摇。”日前，出席在厦门举办的第

十六届中国国际投资贸易洽谈会（以下

简称投洽会）国际投资论坛的中国商务

部副部长高虎城表示，中国将继续鼓励

外资投向现代农业、高端制造业、高新技

术产业、新能源和节能环保产业以及现

代服务业，积极引导外资向中西部地区

流动，推动中国企业与跨国公司开展产

业合作。

高虎城强调，中国将继续鼓励和引导

有条件的中国企业“走出去”开展投资合

作，引导优势产业在境外开展技术研发、

制造、营销网络等领域的投资合作，鼓励

企业因地制宜地开展跨国并购和绿地投

资，加快中国企业与当地社会的融合进

程，积极履行法律责任、社会责任和道义

责任。

第十六届投洽会以“引进来”和“走出

去”为主题，突出全国性和国际性，突出投

资洽谈和投资政策宣传，突出区域经济协

调发展，突出对台经贸交流。本届投洽会

展览总面积由上届的 6.5 万平方米扩大到

10 万平方米，共设 14 个展区，规划设置近

4000 个国际标准展位，规模创历届之最。

一直以来，作为国内 88 个政府主导型

展会之一的投洽会，大力推动行业招商和

主题招商，尤其近 10 年来，投洽会坚持以

促进行业商贸对接为己任。

10年前，投洽会开启国际化进程

10 年前的 2002 年 9 月 8 日，第六届投

洽会的境外展览面积比第五届扩大四成，

国际性突显。共有来自 34 个国家和地区

的 141 个境外机构参展。英国还首次举办

了“英国日”活动。投洽会作为一个双向

多边化国际投资与合作的平台，越来越受

到世界各国的关注。

与此同时，自这一届起，投洽会首次

设立行业招商馆，境内外投资商可以在展

馆中“一站式”地了解中国所有省份鼓励

外商投资的重点、热点行业以及投资环境

和招商引资政策。

第六届投洽会还首次设立了服务贸

易展区，提升投资洽谈功能。该展区系统

地向外商介绍我国服务业特别是金融证

券、司法、建筑、医疗卫生、教育、铁路、民

航、外贸等八大热点领域的基本概况，并

让外商对我国服务业利用外资和对外开

放政策有了一个基本了解。

2003 年 9 月 8 日，第七届投洽会是在党

的十六大以后举办的第一次全国性投资促

进活动，也是我国战胜“非典”疫情后举办

的全国规模最大的国际投资促进展会。时

任国务院副总理吴仪启动了象征投洽会的

金钥匙，在国际投资论坛、加勒比地区投资

研讨会上发表演讲，并主持召开了外商投

资企业座谈会。吴仪要求投洽会要“年年

办，越办越好，水平越办越高”。

2004 年 9 月 8 日，第八届投洽会吸引

了来自 118 个国家和地区的 11841 位境外

各界人士参会。其中有 64 个国家和地区

的 300 个境外机构组团参会，包括 8 个国

际组织代表团，79 个政府机构代表团，106

个跨国公司及全球知名企业代表团，82 个

商协会代表团，25 个国际友城及其他代表

团。此外，除了各成员单位和国内企业参

展外，还有来自 43 个国家和地区的政府部

门、商协会和企业参展，展会面积 3.3 万平

方米。

2005 年 9 月 8 日，第九届投洽会与国

务院总理温家宝倡议举办的亚欧会议贸

易投资博览会同期同馆举行。亚欧会议

39 个成员方组团参展、参会，境外客商达

3813 人。大会期间，亚欧会议成员方的投

资方与各成员单位共签订了各类投资项

目 226 个，总投资金额 60.25 亿美元，利用

外资 53.05 亿美元，其中合同项目 180 个，

总投资金额 29.9 亿美元，利用外资 25.7 亿

美元，进出口贸易成交额 1418 万美元。

2006 年 9 月 8 日，第十届投洽会吸引

了 80 国家和地区的 383 个境外机构组团

参会，其中政府机构代表团 110 个，商协

会代表团 101 个，国际组织 9 个，友城代

表团 11 个，世界 500 强及全球知名企业

代表团 149 个，其他境外团组 3 个。出席

大会的境外客商层次进一步提高，副部

级以上政府官员 43 名，跨国公司和知名

企业高管 730 人，商协会负责人 450 人。

澳门特别行政区行政长官何厚铧、世贸

组织总干事帕斯卡尔·拉米、联合国贸发

会议秘书长素帕猜、联合国工发组织总

干事长坎德·云盖拉、经济合作与发展组

织副秘书长理查德·海克林格、世界投资

促进机构协会主席贺瑞凯、苏丹能源矿

产部部长奥德·艾哈迈德·贾兹、新加坡

卫生部部长许文元等众多境外政要及工

商界重要人士莅会。

5年前，投洽会层次再获提升

时间到了 2007 年 9 月 8 日，投洽会走

过了 10 个年头。第十一届投洽会再创历

史新高，据统计数据显示，有 119 个国家和

地区组团参会，共有 13158 名境外各界人

士参会。据其组委会统计，各代表团共签

订 各 类 投 资 项 目 1070 个 ，总 投 资 金 额

229.9 亿美元，利用外资 190.1 亿美元。其

中，合同项目 669 个，总投资金额 122.9 亿

美元，利用外资 96.2 亿美元，千万美元以

上的合同项目 269 个。

2008 年 9 月 8 日，以投资促进为主线、

以“引进来”和“走出去”为主题的第十二

届投洽会召开。国务院副总理王岐山启

动了金钥匙为大会开馆，兴致勃勃地巡视

了展馆，并在 2008 国际投资论坛上发表了

主旨演讲。

2009 年 9 月 8 日，第十三届投洽会启

幕，时任国务院副总理吴仪情系投洽会，

第八次亲临大会指导。全国人大副委员

长严隽琪、全国政协副主席厉无畏等也莅

临大会并出席相关活动。

2010 年 9 月 8 日，第十四届投洽会，国

家副主席习近平启动金钥匙为大会开馆，

并巡视了投洽会展馆。

2011 年 9 月 8 日，与往届相比，第十五

届投洽会层次更高、内容更丰富、国际性更

突出、专业性更强、实效更明显、功能更完

善、组织更严密、服务更提升、保障更有力。

可以说，历经十五届的投洽会，已成

为国际交流和投资促进的大平台。这一

年，适逢中国加入世贸组织 10 周年、国家

“十二五”规划启动之年，世界各国对本届

投洽会高度重视、积极参与。

一路走来，投洽会不断创新，从最初

的区域性经贸活动，发展成为全球最具影

响力的国际投资促进的展会之一。10 年

来，共有近 100 个国家和地区参展，150 多

个国家的 20 多万客商进场洽谈，一大批中

国企业从投洽会走向世界。

珠海借横琴开发
打造国际会展城

本报讯 近日，珠海市工商联对珠海会展

业进行专题调研，最终形成以《珠海会展业现

状及发展前景初探》为题的调研报告。报告结

合国内外会展业发展现状，对珠海会展业现状

和前景进行了深入分析，并针对存在的问题提

出了系列对策建议。

报告认为，珠海已初步展现出国际会议会

展城的魅力，但由于国际化、市场化程度尚低，

投资营运机制尚不完善，珠海会展业主要以小

中型会议、单纯的商品交易为主，办展主题和

参展主体定位不明确，只重形式，不重效益。

总体而言，珠海会展经济还在低层次徘徊。

调研报告指出，场馆配套不足、规划与政

策不完善、品牌竞争力弱、市场化机制不健全、

产业基础薄弱、专业人才匮乏等是当前制约珠

海会展业发展的 6 个主要瓶颈。

针对上述问题，报告从产业定位、专业指

导、招商引资、运行机制等多个方面提出对策

建议。报告认为，要以横琴新区开发为契机，

将会展业纳入到琼海市整体经济发展战略，将

其作为珠海未来新的经济增长点。 （宗 赫）

本报讯 2012 夏季达沃斯论坛交通警卫带

道队启动仪式在天津梅江会展中心举行。天

津市公安交管抽调精干交警组建了夏季达沃

斯交通警卫带道队，专门负责交通警卫带道并

完成集中封闭训练。在达沃斯论坛期间，交通

警卫带道队将以熟练的带道技巧和严密的安

保措施，确保与会宾客出行安全顺畅。启动仪

式前，相关负责人分别深入达沃斯代表驻地酒

店检查了交通安保和消防安全情况。（王 杨）

达沃斯交通警卫带道队
启动仪式在津举行

本报讯 福州市华侨城欢乐谷项目已基本

确定落户福州仓山三环路附近的义序帝封江

区域，该项目将于 2015 年前建成。

目前，福州三江口正迎来建设高峰，现代

化的国际会展中心及国际五星级酒店喜来登、

正在建设中的三江口文化旅游城使仓山区呈

现出不一样的精彩。仓山区正深入整合人文、

温泉、滨江、会展等旅游资源，打造综合性生态

文化休闲旅游名区。

根据福州“ 东扩南进，沿江向海”发展战

略，位于南台岛的东部新城将是未来几年内福

州重点开发建设的区域。东部新城就是一座

集行政办公、现代商务、文化艺术、科技博览、

旅游、国际会展会议及高尚居住、对外交通功

能等为一体的现代化综合性的福州新城区。

东部新城的建设不仅将带来完善的配套，

还将改善周边的居住环境，同时交通路网的升

级也将拉近其与市中心的距离，从真正意义上

实现“大福州”的蓝图规划。 （董 楠）

福州华侨城会展中心配套完善

本报讯 近 日，一 位 温 州 市 民 称，温 州 国

际会展中心北面的一块空地上堆满了垃圾。

该市民认为，温州国际会展中心作为温州市

的十大标志性建筑之一，如此堆放垃圾实在

有些欠妥。

该市民介绍说，自己平时喜欢顺着沿江景

观带散步，但每次走到会展中心时总觉得格外

“刺眼”，“这些垃圾在有展会举办的时候就特

别多，堆得时间又长，有些还透过栅栏撒在路

面上，太不美观了。”

此外，还有市民认为，温州会展中心作为温

州的地标性建筑应建一个专门堆放垃圾的垃圾

屋，避免垃圾外露，方便及时清理。 （温婉节）

温州市民建议
会展中心建垃圾屋

20122012投洽会国务委员马凯开启投洽会国务委员马凯开启““金钥匙金钥匙””
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第十一届投洽会第十一届投洽会


